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Niederschrift 
 
über die 19. öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Wobbenbüll am  
30. Januar 2012 im Bürgerhuus in Wobbenbüll. 
 
Beginn der Sitzung: 19:30 Uhr 
Ende der Sitzung: 23:00 Uhr 
 
Anwesend: 
1. Bürgermeister Reinhold Schaer  
2. Gemeindevertreter Helmut Hinrichs 
3. Gemeindevertreter Jan Maart 
4. Gemeindevertreter Stefan Nissen  
5. Gemeindevertreter Jürg Petersen 
6. Gemeindevertreterin Kerstin Sievertsen 
7. Gemeindevertreterin Marlies Stümke  
8. Gemeindevertreter Michael Wieck 
 
Entschuldigt fehlt: 
Gemeindevertreterin Veronika Wüst  
 
Außerdem sind anwesend: 
Inke Nissen, Amt Nordsee-Treene als Schriftführerin 
6 Zuhörer 
 
Tagesordnung 
1. Berichterstattung zum Sachstand der TOP 9 und 10 durch Manfred Thiel 
2. Einwohnerfragestunde 
3. Feststellung der Niederschrift über die 18. Sitzung am 12.12.2011 
4. Bericht des Bürgermeisters 
5. Bericht der Ausschussvorsitzenden 
6. Anfragen aus der Gemeindevertretung 
7. Beteiligung an der Bürgerbreitbandnetzgesellschaft 
8. Benennung der Mitglieder des Wahlvorstandes für die Landtagswahl am 06.05.2012 
9. Sanierungsmaßnahmen am Kanalnetz 
10. Sanierungsmaßnahmen am Schwimmbad Hattstedt 
11. Errichtung einer Photovoltaikanlage auf dem Feuerwehrgerätehaus Hattstedt 
Nicht öffentlich 
12. Baurechtliche Angelegenheiten 
13. Personalangelegenheiten 
 
 
Bürgermeister Schaer eröffnet die Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Wobben-
büll. Er begrüßt alle Anwesenden, besonders die Gäste, recht herzlich und stellt die ord-
nungs- und fristgemäße Ladung fest. Die Tagesordnung wird einstimmig um den neuen Top 
1 erweitert, so dass alle folgenden Punkte sich verschieben. Die Gemeindevertretung Wob-
benbüll ist beschlussfähig. 
 
 
1. Berichterstattung zum Sachstand der TOP 9 und 10 durch Manfred Thiel       
 
a) Lehrschwimmbad Hattstedt: 
Manfred Thiel verteilt zur Erläuterung eine Übersicht über den technischen Zustand des 
Schwimmbades und den angedachten Umbaumaßnahmen . Fragen werden sofort ausführ-
lich beantwortet. Im Jahre 2011 wurde das Lehrschwimmbad aufgrund des schlechten Wet-
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ters nur wenig besucht. Es entstand insgesamt für das Jahr ein Minus von 7.500 €. Von Sei-
ten der Schule wird das Lehrschwimmbad leider selten bis fast gar nicht besucht. 
 
b) Photovoltaikanlage Feuerwehrgerätehaus Hattstedt 
Auch hier verteilt Manfred Thiel zur Erläuterung zwei Berechnungsübersichten über die Wirt-
schaftlichkeitsprognose. Entstehende Fragen werden sofort ausführlich beantwortet. Laut 
aktuellen Informationen würde der Schulverband Hattstedt Solarplatten von der deutschen 
Firm IBC Solar erhalten. 
Auf Nachfrage von Jürg Petersen wird mitgeteilt, dass der Garantieanspruch nach 10 Jahren 
erlischt, die vorgeschlagene Finanzierung jedoch auf 20 Jahre festgesetzt ist. Es sollte daher 
angedacht werden, größere Tilgungsraten zu vereinbaren, um nach 10 Jahren das mögliche 
Darlehen abzulösen.  
Am 14. Februar 2012 um 14 Uhr findet die Submission für die Photovoltaikanlage statt. Von 
Seiten der Gemeinde Wobbenbüll wird ein/e Gemeindevertreter/in an der Submission teil-
nehmen. 
 
Reinhold Schaer bedankt sich für die Ausführungen bei Manfred Thiel. 
 
 
2. Einwohnerfragestunde       
 
Ein Einwohner teilt mit, dass die Hinweisschilder an der Ecke Dorfstraße / Marschweg ver-
wirrend sind. Es ist auf den ersten Blick nicht eindeutig ersichtlich, wo der Herrweg 4 zu fin-
den ist. Reinhold Schaer teilt mit, dass das Problem Ende Februar 2012 mit der Gemeinde 
Hattstedtermarsch bei einem Ortstermin besichtigt und besprochen werden soll. 
 
 
3. Feststellung der Niederschrift über die 18. Sitzung am 12.12.2011       
 
Folgende Punkte werden zu dem Protokoll noch hinterfragt: 
• TOP 3, vorletzter Punkt: Jürg Petersen teilt mit, dass sich die die Verwaltungskosten pro 

Kind pro in Anspruch genommenen Platz auf 180 € belaufen.  
• TOP 4, 2. Punkt heißt es richtig: „Jan Maart teilt mit, dass die Bepflanzung („im Neu-

baugebiet“ gestrichen) noch dieses Jahr stattfinden soll.“ 
• TOP 5, 1. Punkt, letzter Satz heißt es richtig: „Michael Wieck wird dieses klären.“ 
• TOP 7, letzter Satz heißt es richtig: „ Die Gemeindevertretung Wobbenbüll beschließt 

einstimmig, diese Veranstaltung noch einmal abzuwarten, bevor eine Entscheidung zum 
Beitritt beschlossen wird.“ („endgültig“ gestrichen). 

 
Mit diesen Anmerkungen wird die Niederschrift über die 18. Sitzung einstimmig festgestellt. 
 
 
4. Bericht des Bürgermeisters       
 
• Ab sofort sind in den Bürgerbüros Kfz-Ummeldungen möglich. 
• Im Borgerweg in Richtung Halebüll ist der Seitenstreifen abgesackt. Nach Rücksprache 

mit dem Wasser- und Bodenverband Wittland-Altendorf ist die Gemeinde Wobbenbüll für 
die Behebung durch eine weitere Verrohrung zuständig. Der Verursacher des Schadens 
ist noch nicht ermittelt. Zur Zeit stehen an der Schadenstelle zwei Leitpfosten. 

• Die Informationstafel an der Schachtkante wurde vom Hattstedter Umweltausschuss ab-
gebaut. …∗ hat bereits vorgeschlagen drei weitere Tafeln aufzustellen. Reinhold Schaer 
kümmert sich um die Angelegenheit. 

                                                           
∗

 Name wird aus datenschutzrechtlichen Gründen nicht angezeigt. 



19. GV Wobbenbüll am 30.01.2012 

Seite 3 von 5 

• Zum Thema Optimale Beschilderung für das Radwegenetz hat am 26.1.2012 eine Ver-
anstaltung stattgefunden. Im Februar 2012 werden die entsprechenden Schilder ange-
bracht. 

• Am 24.3.2012 findet die Aktion „Sauberes Schleswig-Holstein“ statt. Jan Maart kümmert 
sich. 

• Reinhold Schaer hat die diesjährige Grüne Woche besucht. Der Schleswig-Holstein-Tag 
fand am 22.1.2012 statt und wurde unter anderem von der AktivRegion, den Ämtern Ei-
derstedt und Nordsee-Treene, der Husumer Bucht, dem Markttreff Witzwort und vielen 
anderen unterstützt. 

• Am 28.1.2012 fand vom Feuerwehrmusikzug Hattstedt-Wobbenbüll das Wintervergnü-
gen im Bürgerhuus statt. 

• Die nächste Gemeindevertretersitzung findet am 12.3.2012 und nicht wie angekündigt 
am 5.3.2012 statt. 

• Das Dorffest 2012 findet am 11.8.2012 statt. Zukünftig soll versucht werden, das Dorf-
fest immer am 1. Samstag nach den Ferien stattfinden zu lassen. 

• Jan Maart wurde bei der Generalversammlung der Feuerwehr Hattstedt-Wobbenbüll am 
27.1.2012 für 25 Jahre aktiven Dienst mit dem Brandschutzehrenzeichen in Silber am 
Bande geehrt. Reinhold Schaer dankt ihm nochmals für seine Arbeit und gratuliert zur 
Ehrung. 

 
 
5. Bericht der Ausschussvorsitzenden       
 
Kindergartenausschuss (Kerstin Sievertsen) 
Kerstin Sievertsen teilt mit, dass die Kindergärten wie folgt besucht sind: 

   An de Kark:   42 Kinder 
   Brückengruppe: 23 Kinder 
   Flohkiste:  10 Kinder 
   Arche Noah:  37 Kinder 

Zur Zeit liegen 36 Anmeldungen für das nächste Kindergartenjahr vor, wovon 10 Anmeldun-
gen auf der Warteliste stehen. 
Die Krippe hat jetzt bis 17.00 Uhr geöffnet. 
 
 
6. Anfragen aus der Gemeindevertretung       
 
Kerstin Sievertsen teilt mit, dass beim Grundstück …∗ die Steine im Graben abfallen und 
fragt an, wann der Schaden behoben werden kann. Helmut Hinrichs teilt mit, dass das Mate-
rial bereits besorgt wurde und nach dem Frost eingebaut wird. 
 
 
7. Beteiligung an einer Bürgerbreitbandnetzgesellschaft       
 
Reinhold Schaer teilt mit, dass am 11.1.2012 eine Infoveranstaltung zum Thema Bürger-
breitbandnetzgesellschaft im Wobbenbüller Bürgerhuus stattgefunden hat. Von der Wobben-
büller Gemeindevertretung waren Jürg Petersen, Stefan Nissen, Helmut Hinrichs, Michael 
Wieck und Reinhold Schaer mit dabei. Am 1.2.2012 soll in Löwenstedt die Bürgerbreitband-
netzgesellschaft gegründet werden, zu der bereits 30 Kommunen, 3 Ämter, die Städte Hu-
sum und Tönning sowie etliche Unternehmen beigetreten sind. 
Ein jetziger Beitritt hat mit der späteren Versorgung noch nichts zu tun, d.h., dass auch ein 
späterer Beitritt möglich wäre. Für die Versorgung mit Glasfaser an jedes Haus ist es not-
wendig, dass ein noch nicht bestimmter Prozentsatz an Einwohnern bzw. Haushalte sich für 
das Projekt ausspricht. Jedoch ist es von Vorteil, wenn die Gemeinde Wobbenbüll sich als 
Gemeinde jetzt schon beteiligt und ein Signal setzt. 
                                                           
∗

 Name wird aus datenschutzrechtlichen Gründen nicht angezeigt. 
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Stefan Nissen teilt von der Fraktionssitzung der Wählergemeinschaft mit, dass zurzeit kein 
Beitritt zur Gründung empfohlen wird und vorher die Meinung der Wobbenbüller in Form ei-
ner Einwohnerversammlung eingeholt werden sollte. 
Reinhold Schaer teilt daraufhin mit, dass interessierte Bauwillige oder Neu-Wobbenbüller 
immer nach der Infrastruktur und der Internetverbindung in der Gemeinde fragen und dies in 
ihre Entscheidung einfließt. 
 
Nach reger Diskussion und Beratung wird einstimmig beschlossen, die Gründungsversamm-
lung und die Satzung der Gesellschaft abzuwarten und danach erneut über einen Beitritt zu 
beraten. 
 
 
8. Benennung der Mitglieder des Wahlvorstandes für die Landtagswahl am 
06.005.2012       
 
Nach kurzer Beratung wird einstimmig beschlossen, die gesamte Gemeindevertretung zum 
Wahlvorstand zu benennen. 
  Wahlvorsteher: Reinhold Schaer 
  Stellvertreter:  Stefan Nissen 
  Schriftführer:  Jürg Petersen 
  Beisitzer:   restliche GV (ausgenommen Michael Wieck) und bür- 

gerliche Mitglieder 
 
 
9. Sanierungsmaßnahmen am Kanalnetz       
 
Jürg Petersen teilt mit, dass das gesamte Kanalnetz zwischenzeitlich gespült, gefilmt und ein 
hydraulisches Gutachten erstellt wurde. Anhand dieses Gutachtens ergeben sich 12 bis 15 
Punkte, die in kürzester Zeit repariert werden müssten. Die Kosten belaufen sich auf 9.350 €. 
Die Reparaturen mit einer dringenden Empfehlung umfassen Kosten in Höhe von 37.670 €. 
Die Gesamtkosten für alle Reparaturen betragen 125.000 €. 
 
Nach kurzer Beratung wird vereinbart, dass Reinhold Schaer, Stefan Nissen, Helmut Hin-
richs und Jürg Petersen mit dem Amtstechniker Ralf Thomsen bei einer Besprechung dar-
über beraten sollen, wie weiter vorzugehen ist und welche Arbeiten selbst bzw. durch eine 
Firma zu welchem Zeitpunkt fertig gestellt sein müssen. Witterungsbedingt können zurzeit 
noch keine Schäden behoben werden. 
 
 
10. Sanierungsmaßnahmen am Schwimmbad       
 
Stefan Nissen teilt mit, dass das Schwimmbad jährliche Kosten von ca. 7.000 € verursacht 
und weist nochmals auf den Gemeindebeschluss hin, wonach sich die Gemeinde bis zu ei-
ner Summe von 6.000 € beteiligt. 
Innerhalb der Gemeindevertretung wird intensiv über den Erhalt oder die Aufgabe des Lehr-
schwimmbades beraten und diskutiert. Insbesondere wird die Nutzung des Bades als Lehr-
schwimmbad in Frage gestellt, da es nur noch in sehr geringen Fällen mit in den Unterricht 
einbezogen wird. 
 
Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig, der Sanierung sowie den Neuinvestitionen 
des Lehrschwimmbades Hattstedt nicht zuzustimmen, weil das Schwimmbad nicht als Lehr-
schwimmbad genutzt wird. Aus diesem Grund möchte die Gemeinde Wobbenbüll sich ab 
2013 aus der Finanzierung des Schwimmbades, sowie der bisherigen zugesagten 6.000 €-
Grenze zurückziehen. Des Weiteren stellt die Gemeindevertretung einstimmig den Antrag, 
das Lehrschwimmbad aus der Verantwortung des Schulverbandes Hattstedt zu nehmen, da 
die jetzige Nutzung nicht der Verbandssatzung entspricht. 
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11. Errichtung einer Photovoltaikanlage auf dem Feuerwehrgerätehaus Hattstedt       
 
Reinhold Schaer verweist auf die Ausführungen von Manfred Thiel und fügt hinzu, dass die 
Gemeinde Wobbenbüll sich im Rahmen der Feuerwehrkosten mit ca. 16 % an der Anschaf-
fung beteiligt. 
 
Nach kurzer Beratung beschließt die Gemeindevertretung mit 7 Ja-Stimmen und 1 Nein-
Stimme, sich an der Errichtung einer Photovoltaikanlage auf dem Feuerwehrgerätehaus 
Hattstedt zu beteiligen. 
 
 
Die Zuhörer verlassen für den nicht öffentlichen Teil den Sitzungsraum. 
 
Nicht öffentlich 
 
12. Baurechtliche Angelegenheiten       
 
… 
 
13. Personalangelegenheiten 
 
… 
 
Bürgermeister Schaer stellt die Öffentlichkeit wieder her und gibt die gefassten Be-
schlüsse bekannt. Es sind keine Zuhörer mehr anwesend. 
 
 
Bürgermeister Schaer bedankt sich bei allen Anwesenden für die rege Mitarbeit und schließt 
die Sitzung der Gemeindevertretung. 
 
 
 
 
Bürgermeister     Schriftführerin 


